

REFLEXIONES DEL PRESIDENTE DE LA CEB

Organizar Convenciones regionales ¿Es factible?

Las enormes distancias de nuestro país, las problemáticas particulares de cada región, sumado a la imposibilidad de atender eficazmente a sus necesidades, son algunas de las causas que nos llevó a pensar en la descentralización de la CEB y la creación de convenciones regionales conectadas a una administración central. Sin embargo ¿es factible? ¿es conveniente?, además, ¿cuáles serán los resultados de esta descentralización?

La Convención Bautista Brasileira enfrentó el mismo dilema desde sus orígenes en el año 1907, un año antes del inicio de nuestra convención. Ambas convenciones trabajaron arduamente en la evangelización y en las misiones, sin embargo, nuestros hermanos bautistas brasileños avanzaron organizando convenciones en cada Estado del Brasil, y nosotros nos concentramos en la Capital Federal donde tenemos nuestra sede. Actualmente la Convención Bautista Brasileira cuenta con 33 convenciones estatales, con 33 presidentes y 27 secretarios ejecutivos. El actual Director del Consejo General de la Convención, Fernando Brandao escribió una editorial en el anuario diciendo “La visión de la Gran Comisión de Mateo 28:19-20 ha inspirado y liderado a los bautistas brasileños desde los inicios de la Convención Bautista Brasileira en 1907. Todas las instituciones bautistas (convenciones, seminarios, juntas misioneras, escuelas, organizaciones ejecutivas y auxiliares) fueron creadas para cumplir la misión de llevar el evangelio a todos los lugares. Proclamar el evangelio, diseminar y enseñar la Palabra de Dios, plantar iglesias, enviar misioneros, capacitar líderes y trabajar para que todos sean alcanzados, eran las prioridades de la agenda de trabajo de los pioneros bautistas que llegaron al Brasil en el siglo XIX.

“Somos una denominación misionera en su origen y en su esencia. Toda nuestra historia está marcada con testimonios de siervos comprometidos con la multiplicación de discípulos del Señor Jesús. Siervos que dedicaron sus vidas y familias para alcanzar con el mensaje de salvación al mayor número de personas en las villas, ciudades y países. Algunos sufrieron persecuciones, enfrentaron dolencias tropicales, limitaciones de recursos y muchas otras dificultades, pero nunca renunciaron al cumplimiento de la misión”

Y el director de la Junta de Misiones Mundiales, Joao Marcos B. Soares, informó que están trabajando en 93 países con 2.169 misioneros, y en el 2024 abrieron 9 campos misioneros, en Costa de Marfil, Malawi, República Democrática del Congo, Burundi, Chad, República Centro Africana, Belice, Japón y Mongolia.

¿Vemos la diferencia? ¿Cuántos nuevos campos misioneros en el mundo hemos iniciado nosotros el año pasado? ¿y el año anterior? ... ¿y el otro? ¿Estamos enfocados en la misión o en problemas domésticos? ¿Nos sentimos apasionados para abrir obras nuevas o apasionados en discutir posiciones teológicas o nuestro posicionamiento entre renovados y conservadores, entre tradicionales y carismáticos? ¿Concentramos todos nuestros recursos, nuestras fuerzas, nuestras instituciones, nuestros congresos, nuestra literatura, nuestros retiros de pastores y asociaciones para elaborar estrategias para alcanzar mayor número para Cristo o seguiremos ocupándonos de otros temas secundarios?

Mas aún, ¿hacemos planes a corto, mediano y largo plazo o “vamos viendo” mientras transcurre cada año? Me llamó la atención que la Convención Bautista Brasileira no improvisa, sino que ya tiene el lema de cada año hasta el 2030, y no solo esto, sino el lugar donde se llevará a cabo cada asamblea anual hasta esa fecha. Veamos la Planificación temática global de la CBB.

2026 Tema: Somos uno. Lugar: Salvador (BA) (22 al 25 de enero)

2027 Tema: Somos uno, en la excelencia de la cooperación.

Lugar: Brasilia. (21 al 24 de enero)

2028 Tema: Somos uno en la armonía de las generaciones.

Lugar: Sao Luis. (20 al 23 de enero)

2029 Tema: Somos uno sirviendo a la comunidad.

2030 Tema: Somos uno en el cumplimiento de la misión.

Como vemos, no se trata solo de la regionalización sino de la visión y misión. Se trata de ocuparnos seriamente de lo que realmente importa, de la razón misma del propósito por el cual Jesucristo creó la iglesia. Por eso nuestra Convención debe convertirse en sí misma en una poderosa fuerza misionera, y esto significará que nuestras principales ofrendas deben ser destinadas a la evangelización, a la plantación de iglesias, al envío de misioneros dentro y fuera del país. Esto significa que debemos dejar de pensar en “cuotas” por miembro una vez por año para sostener la CEB, y comenzar a ofrendar mensualmente para sostener en la misión a la CEB y a cada convención regional.

La república Argentina tiene 23 provincias, que supondría 23 convenciones bautistas, una en cada provincia, y es hacia donde tendríamos que apuntar y trabajar en los próximos años. Sin embargo, en principio, comenzaríamos con 10 regiones en estos dos primeros años: (1) Misiones (2) Buenos Aires y La Pampa, (3) Rio Negro y Neuquén, (4) Corrientes, Chaco y Formosa (5) Chubut, Santa Cruz y Tierra del Fuego (6) Mendoza, San Juan y San Luis (7) Entre Ríos (8) La Rioja, Catamarca, Santiago del Estero, Tucumán, Salta y Jujuy (9) Córdoba (10) Santa Fe. En cada región la Junta Administrativa estará presente para animar, inspirar, responder a las necesidades, orar y bendecir cada lugar.

Siguiendo esta visión, la Junta Administrativa de la CEB se está organizando en 10 equipos de trabajo (1) Un equipo para la organización de Convenciones Regionales (2) Otro para repensar y rediseñar la Junta Administrativa para los nuevos desafíos (3) El tercer equipo para trabajar en un calendario de actividades unificado junto con todas las áreas (4) El cuarto equipo trabajará en la comunicación, en el diseño de una revista digital, en la utilización de las redes, etc. (5) El quinto actualizará la base de datos con todas las iglesias, obras misioneras, redes de iglesias, pastores y encargados, y publicará una agenda impresa y otra digital. (6) El sexto trabajará en la preparación de una campaña nacional de mayordomía para bendecir a todas las iglesias del país. (7) El séptimo se ocupará de preparar materiales de enseñanza para grupos celulares, para niños, y todas las edades, estudios bíblicos inductivos, escuela de vida,

etc. (8) El octavo se ocupará de impulsar y reavivar a las iglesias en la evangelización por medio de jornadas. (9) El noveno se ocupará de la plantación de iglesias en cada región, coordinando la cooperación y capacitando. (10) Y el décimo se ocupará del fortalecimiento y la restauración de iglesias debilitadas.

En un mensaje que recibí por WhatsApp añadieron este sticker: “El trabajo en equipo hace que los sueños se cumplan” y creo que dio en el clavo.



Alberto Prokopchuk
Presidente